

## ¿Culto a los ángeles?

### Introducción

Es motivo de preocupación saber que hoy en muchos lugares los ángeles han sido más honrados que el propio Jesús. Son músicas que evocan ángeles, libros, imágenes, inciensos, velas y una gran cantidad de objetos disponibles en bazares de productos esotéricos y comercio en general.

Hay innumerables revistas y folletos que estimulan la busca del contacto con los ángeles a través de sus nombres y la invocación del llamado "ángel da guarda", que valorizan más ese tipo de contacto de que la aproximación y la búsqueda del propio Dios y Padre.

Imágenes de angelitos "protectores" decoran las mesas y estantes de muchas casas, tanto de católicos como de evangélicos y otros grupos religiosos y místicos en general.

También en el medio llamado "cristiano" existen varias músicas que hacen referencias a ángeles, destacando su poder para realizar milagros, curas y cosas sobrenaturales.

### ¿Culto a los ángeles?

Al contrario de exaltar exclusivamente a Jesús, esas músicas están trayendo los ángeles de vuelta a los lugares donde fueron despojados por Jesús, tal como leemos en Colosenses.2:15..."Y despojando los principados y potestades los exponer-los públicamente y de ellos triunfó en si mismo". Luego en seguida a eso texto el apóstol Paulo advirtió en el verso 18 cuanto a lo culto a ángeles, diciendo..."ninguno vos domine con pretexto de humildad e cultos dos ángeles, metiéndose en cosas que no hay visto". Esa advertencia evidencia la preocupación del apóstol con relación a lo engaño que hoy muchos están vivenciando.

É preciso sembrar que Satanás puede se transformar en ángel de luz, como dice II Corintios 11:14..."Y no es maravilla, porque el propio Satanás se transfigura en ángel de luz. En el kardeccismo muchos están reverenciando Satanás e sus demonios imaginando que están honrando "ángeles de luz", porque sus ojos están cerrados para el alerta del apóstol.

Luz verdadera nosotros solamente encontramos en Jesús, como leemos en Juan 1:9..."Alí (en Jesús) estaba la luz verdadera que alumbrá todo el hombre que ven al mundo".

Los ángeles tienen celos del Evangelio que fue entregue a los hombres, como está claro en I Pe.1:12..."A los cuales fue revelado que, no para si mismos, pero para nosotros ellos ministraban estas cosas que ahora vos fueran anunciadas por aquellos que por el Espíritu Santo enviado del cielo, vos predicaran el evangelio, para las cuales los ángeles desean bien atender".

### La parábola del hijo pródigo

Ese celo maligno de los ángeles está representado en la "parábola del hijo pródigo" relatada en Lucas 15: 11 asta 32. Alí hay dos tipos de hombres que viven en este mundo, figurados pelo pródigo antes e después de su conversión: los hombres en general, distantes de Dios y andando por su propios caminos, representados por el pródigo antes de su conversión y los hombres reconciliados con Dios, que están representados por el pródigo después de su conversión, cuando el retornó para junto de su padre.

El hijo mas viejo, inconformado con la actitud benevolente del padre para con el hermano, representa los ángeles que están encelados debido al amor del Dios Padre en favor del hombre pecador, lo cual después de ser reconciliado con Dios estará apto para en el futuro juzgar esos ángeles, como está escrito en I Corintios 6:3..."¿No sabéis vosotros que los santos hombres (aquellos que fueran reconciliados con Dios) habrán de juzgar los ángeles?"

Es por eso que en verso 10, inmediatamente antes de esa parábola, Jesús hace referencia a la alegría del Padre delante de los ángeles por causa de un pecador que se arpende. Muchas veces este texto es confundido como se la alegría fuese de los ángeles delante de lo Padre, pero ocurre justamente al inverso. Leamos atentamente este verso que dice...“así vos digo que hay alegría delante de los ángeles de Dios por un pecador que se arpende”. Está claro por tanto que se la alegría está delante de los ángeles no se trata de la alegría de los ángeles, pero si de la alegría de Dios delante de los ángeles, los cuales en realidad están con “dolor de cotobelo” por causa de la benevolencia del Padre para con un pecador arrepentido, exactamente como el inconformismo del hijo que quedó junto del padre en la parábola y usó justamente ese argumento, no queriendo ni mismo entrar en la fiesta de conmemoración por causa del retorno del hermano, como dice el verso 28...“Pero ele se indignó y no quería entrar. Y saliendo el padre, insistía con el. Pero respondiendo, dice al padre: He que te sirvo hace tantos anos, sin nunca transgredir tus mandamiento e nunca me diste un cabrito para alegrar-me con los míos amigos. Viendo ahora este tu hijo, que desperdió la su parte da fachenda con las meretrices, mataste para él el becerro cebado”.

### **Espectáculo al mundo, a los ángeles e a los hombres**

Y los hombres ingenuamente imaginan los ángeles haciendo fiesta y tocando harpitas a cada pecador que se arpende pero es justamente el contrario, pues ellos saben que a cada uno que fuere reconciliado por el amor benevolente del Padre es mas uno que va juzga-los en el futuro!

Esa competición ferreña entre los ángeles y los hombres hace con que los hombres en sus luchas y probaciones sean colocados como espectáculo para el mundo y para los ángeles, los cuales están atentos a los menores deslices de los hombres ya reconciliados con Dios para tiñeren lo que acusar contra aquellos que un día habrán de juzgar-los, como dice I Corintios 4:9...“Porque tengo para mi que Dios a nosotros, apóstoles, nos pone por últimos, como siendo condenados a la muerte; pues somos hechos espectáculo al mundo, a los ángeles y a los hombres”. A cada caída de los hombres ya reconciliados con Dios existe una platea que torce pelo fracaso por causa de la envidia en relación aquellos que tendrán un fine mejor do que ellos.

Si en Hebreos 1:14 leemos que los ángeles san “espíritus ministradores, enviados para servir a favor de aquellos que han de heredar la salvación”, esto no quiere decir que en aquello que eles eventualmente benefician de alguna forma al hombre, venga de si propios, mas con certeza lo hacen contrariados e por absoluta obediencia al Dios soberano.

### **Opositores y competidores**

Los ángeles están en tal oposición contra los hombres que ellos proporcionarán una Ley desfavorable a los hombres, llamada por Paulo de “ministerio de la condenación” en II Corintios 3:9, justamente para imposibilitar que alguno venga a ser salvo, pues se dice que pela Ley ninguno habrá de se salvar.

El mártir Esteban reveló que fueran los ángeles que anunciaran la ley en el Sinaí, aunque la mayoría de los cristianos supone que fue Dios (Hechos 7:30, 35, 38 y 53; Hebreo 2:2). Paulo confirmó esa revelación en Gálatas 3:19, afirmando que la Ley fue puesta pelos ángeles en las manos de un medianero - Moisés.

Por tanto, estay claro que aquello que transmitió la Ley para Moisés en la zarza era un ángel.

Los ángeles en la condición de “serviciales”, como dice Hebreo 1:14, siempre ambicionaran la condición de supremacía absoluta. Todavía, la perspectiva de ser juzgados pellos hombres, Incomoda-les sobremanera (I Corintios 6:3).

Como competidores que san de los hombres, los ángeles no hesitaran en criar una condición que propiciase condenación para los hombres, para de alguna forma se

vengaren pelo designio que sobre ellos pesa, cuanto al facto de les estar reservado un juzgamiento pellos hombres, los cuales evidentemente estuvieren en condición de autoridad para tal (Apocalipsis 20:4 y I Corintios 6:2 y 3).

Cuan diferente fue, todavía, el sentimiento de Jesús Cristo! Lo que lo elevó a la condición de Dios supremo fue justamente el facto de el nunca ambicionar gloria para si propio cuando non avía aún sido exaltado (Filipenses 2:6 hasta 9; Efesios 1:20 a 22 y Hechos 2:36).

### **Aún sobre el celo de los ángeles**

La analice de la parábola del hijo pródigo en Lucas 15:21 hasta 32 mostró, por tanto, que podemos asociar el sentimiento del hijo mas viejo con el sentimiento de los ángeles encelados.

Pelo ejemplo de aquel padre de la parábola del hijo pródigo, queda claro que el Padre celestial está siempre de brazos abiertos cuando un hijo torna para El, independientemente do que el tenga hecho con la su parte de la herencia.

La misma alegría, todavía, no vimos por parte del hermano que quedó al lado del padre. Pelo contrario, quedó encelado porque el hermano fue recibido con abrazo, fiesta, calzados, anillo de honra e hasta el becerro cebado para el banquete de conmemoración por el su retorno.

Ya vimos también que la observación de Jesús en el verso 10 de ese capítulo, al decir que hay alegría en el cielo delante de los ángeles por causa de un pecador que se arpende, Jesús evidenció que esa alegría es da parte del Padre exclusivamente, no obstante la cristiandad interprete el facto imaginando una fiesta por parte de los ángeles todas las veces que alguno "acepta Jesús como su Salvador personal".

Conforme ya analizamos, el texto dejó claro que esa alegría no es da parte de los ángeles pero si delante de los ángeles. La escena correcta seria entonces imaginar la alegría del Padre conmemorando la victoria y los ángeles contemplando indignados aquella fiesta, tal como el hijo encelado da parábola, el cuál non se conformaba con la benevolencia del padre en favor del hermano mas nuevo novo que había se alejado.

### **Concurrencia por el poder**

Cuando Paulo dice en Filipenses 2:6 que "Jesús no tuvo por usurpación ser igual a Dios", da a entender que tentativas en esto sentido fueran hechas contra el Dios Altísimo.

En esta cuestan de usurpación de poder, Satanás puede estar levando solo la culpa, en una condición de intermediario de otro ángel superior. El texto de Ezequiel 28:12 asta 17 aparenta ser una profecía de Jehová acerca de si propio. El facto de tener estado en el Edén y portado las piedras descritas en el verso 13 correspondientes exactamente a las piedras que estaban en el pectoral del sumo-sacerdote (Éxodos 28:17), aparenta confirmar este facto.

La disposición de sumisión y obediencia por parte de Jesús (Filipenses 2:7), ciertamente conflagró con una tendencia general a nivel celestial por parte de los ángeles de concurrencia por el poder, la cual ciertamente fue dirigida por el arcano Jehová (Lea mas a respecto de este asunto leyendo el estudio "Jehová, el Señor de los Ejércitos" disponible en esto Site).

Por eso Paulo dice de forma tan enfática que Jesús tendría toda condición para tentar usurpar autoritariamente, pero no lo hizo, porque estaba mas preocupado en honrar el Padre (Filipenses 2:5 e 6).

Cuando Jesús volvió al cielo, los ángeles que pretendían usurpar el poder en su ausencia, tuvieron antes que se sujetaren a El (I Pedro 3:22) y adora-lo (Hebreo 1:6). Jesús fue entonces colocado a la diestra del Padre en los cielos, en arriba de todo principado, potestad y dominios angelicales (Efesios 1:20 hasta 22), los cuales fueran por El definitivamente despojados (Colosenses 2:15).

Jesús fue exaltado debido a su comportamiento de vida incorruptible (Hebreo 7:16), aunque humanamente hablando, no era originario tampoco de una tribu cualificada para el sacerdocio, como lo fueran los levitas (Hebreo 7:13 hasta 16). Paulo afirma en Efesios 3:8 hasta 10 y Cl.1:26 que hubo un "misterio" que decía respecto a Divinidad, y más específicamente a la persona de Cristo, el cuál quedaría oculto durante ciclos, pero través de la Iglesia habría de ser manifiesto.

### **Conclusión**

Delante de lo que presentamos, no podemos nos iludir imaginando que los ángeles son seres boncitos que quieren aproximar a nosotros de Dios y que se alegran cuando somos reconocidos como hijos del Padre. Al envés de eso, ellos quieren separar a nosotros del amor de Dios, como leemos en Romanos 8:38 e 39..."Porque estoy cierto de que ni a muerte, ni la vida, ni los ángeles, ni los principados, ni las potestades, ni el presente ciclo, ni el porvenir, ni la altura, ni la profundidad, ni alguna otra criatura nos podrá separar del amor de Dios, que está en Jesús Cristo, nuestro Señor".

Cuanto a los ángeles en el papel de "mensajeros" o "espíritus ministradores", como dice Hebreo 1:12, se puede decir que ellos son en la mejor de las hipótesis, meramente ejecutores de alguna tarea especial de Dios en favor de los hombres, por lo tanto, ninguna honra les dice respecto.

Infelizmente, todavía, muchos os están reverenciando, alabándoles con músicas, invocando su "ángel de la guarda", alimentando visiones y hasta venerando ángeles, mismo después de advertencias tales como Colosenses.2:18.

Que ninguno se engañe y venga a servir quien no merece ser servido, pero antes tiene obligación de servir a el único a quien es digna toda la honra, toda la gloria y toda la exaltación – el Rey de los ciclos, inmortal, invisible, Dios vivo y único (I Timoteo 6:17).

*Oswaldo Carvalho*